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Несмотря на летний период, 
партии активно готовятся к 
новому политическому сезону, 
который со всей очевидностью 
обещает быть непростым, а для 
некоторых игроков – даже дра-
матичным. И от того, насколько 
успешно они проведут летнее 
наступление и как будут действо-
вать в ближайшие пять месяцев, 
зависит все их будущее.

Важность ставок в большой 
«электоральной игре 2011-
2012» настолько высока, что ее 

участники уже сейчас вынуждены на-
ходиться в постоянном напряжении, 
временами совершая необдуман-
ные действия. Впрочем, такого рода 
нервозность имеет свое логичное 
объяснение.

Выборы в российский парламент, 
естественно, перейдут в кампанию 
по выборам главы государства. 
Смысл и энергетика двух важнейших 
политических кампаний, которые по-

следние пятнадцать лет непрерывно 
следуют друг за другом, со следую-
щего электорального цикла будут су-
щественно различаться. Очередное 
совмещение произойдет лишь через 
много лет, когда нынешнее поколе-
ние политиков сойдет со сцены. Для 
них, появившихся на наших глазах 
в 90-е, это будет «последняя битва». 
И вести они себя будут согласно за-
конам такой битвы.

Общая атмосфера еще не перена-
калена, и различного рода призывы, 
лозунги, «пробные шары» и даже 
одноразовые электоральные «сигна-
лы» летом воспринимаются острее, 
чем в разгар кампании.

«Генеральные линии» основных 
игроков пока неизменны. Создание 
лидером «Единой России» Обще-
российского народного фронта, 
ответное провозглашение комму-
нистического ополчения, радикали-
зация лидером ЛДПР национальной 
темы и робкая реанимация правых 
обозначили основные интриги лета. 

На текущей неделе каждый из участ-
ников будет пытаться закрепить свои 
достижения.

В минувший четверг Народный 
фронт и «Единая Россия» открыли 
трехнедельные внутрипартийные 
праймеризы, по итогам которых пра-
вящая партия собирается сформиро-
вать усиленные общественниками 
предвыборные списки. Опробован-
ная в прошлом электоральном цикле 
технология предварительного отбора 
на этот раз значительно расширяется 
для демонстрации «ЕР» своей откры-
тости и влиятельности.

Зюганов и Компартия в эти дни 
вынуждены привлекать внимание к 
итогам своего нижегородского сбо-
ра, претенциозно названного «на-
родным ополчением». Пока не очень 
получается. И не только потому, что 
сил у коммунистов на широкомас-
штабную мобилизацию пока явно 
недостаточно, но и из-за содержа-
тельной несовместимости нынеш-
них сигналов КПРФ для двух групп 

избирателей – социалистической и 
националистической. Куда удачнее 
с последними работает Владимир 
Жириновский, который на прошлой 
неделе первым из крупных игроков 
отправился в предвыборное турне. 
Остальные участники кампании из-
за отсутствия стратегии и внятных 
действий способны лишь изредка 
возбуждаться от колебаний долей 
процента своих потенциальных из-
бирателей после публикаций очеред-
ных социологических рейтингов.

Пока вся эта партийная активность 
не в состоянии серьезно испортить 
гражданам летние отпуска – до 
определенного момента в выбор-
ной кампании избиратель обладает 
здоровым чувством политического 
аутизма. Однако уже через полтора 
месяца, с начала сентября, мы ста-
нем свидетелями чрезвычайно инте-
ресной борьбы и непрогнозируемых 
сегодня событий 

Алексей ЧеснАков,  
руководитель научного совета  

Центра политической конъюнктуры
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 бомонд

Галкин  
назвал Пугачеву  
законной женой
ПрИмадоННа и телеведущий почти 
неделю отдыхали в Латвии. В сол-
нечную Юрмалу звездная пара от-
правилась на поезде, поскольку, как 
известно, алла Борисовна не любит 
летать на самолетах.

– У меня все время спрашивают, мол, когда 
я напишу книгу. И я всегда рассказываю, что 
не люблю летать на самолетах, – рассказывала 
в недавнем интервью Алла Борисовна. – И, 
когда я сажусь в самолет, молюсь: «Божень-
ка, сохрани меня, мне нужно еще книгу на-
писать!»

Поэтому отдыхать в Латвию Галкин и 
Пугачева поехали в личном вагоне Аллы 
Борисовны, где есть абсолютно все для ком-
форта: столовая, кухня, душ, спальня и даже 
гостиная.

По приезде в Юрмалу, где, помимо при-
ятного отдыха, Максиму предстояла съемка 
для программы «Юрмалина», которая была 
посвящена его 35-летию, Галкина и Пуга-
чеву уже на перроне караулили местные 
журналисты.

Наблюдая, как Максим нежно держит певи-
цу за руку, журналисты поинтересовались у 
Аллы Борисовны, мол, как вас дома называет 
ваш любимый мужчина.

– По-разному, – засмеялась Примадонна. 
– Иногда даже колдуньей, ведь у него даже 
песня такая есть: «Я видел в жизни девушек 
немало, но ты меня околдовала! Волшебница 
ты или просто ведьма...»

– Да, моя законная жена! – подытожил 
Максим.

Хотя, как поделились с журналистами сами 
звезды, в загс они не собираются, им пока и 
так хорошо!

 нравы
Медленно  
и печально
У жИтеЛей азИИ – новая мода. На по-
хороны стали приглашать танцовщиц 
стриптиза.

Вроде как духов задобрить. Но власти 
страны запрещают срамоту. Хотя девушки 
понимают всю неловкость момента, поэтому 
раздеваются медленно и печально.

 ну и ну!
Через 19 лет брак 
Кашпировского  
рассосался
ПсИхотераПеВт и главный маг пере-
стройки анатолий Кашпировский по-
дал заявление о разводе в тушинский 
районный суд москвы. В нем он про-
сит расторгнуть брак с гражданкой 
Чехии Ириной, с которой прожил 
19 лет.

Любопытно, что о браке пары свидетель-
ствуют лишь штампы в их паспортах – Ана-
толий и Ирина живут раздельно и уже шесть 
лет не виделись и не общались друг с другом. 
Ирина сейчас проживает в Карловых Варах, 
а экстрасенс – в московском районе Митино. 
Расписались они в Казани в 1992 году, но в 
2005 году приняли решение расстаться.

Адвокат Кашпировского Сергей Жорин 
подтвердил «Комсомольской правде», что иск 
от целителя находится в производстве миро-
вого судьи Тушинского районного суда.

Почему только сейчас встал вопрос об 
официальном разводе, адвокат не уточнил. 
Но, по слухам, у 71-летнего Кашпировского 
появилась новая женщина, с которой он не-
пременно хотел бы узаконить отношения. 
Хотя новый роман, конечно, еще не повод для 
публичной «паники». Причина такой гласно-
сти в сердечных делах, скорее всего, в том, что 
у экстрасенса наметился новый этап в «делах 
лечебных». Осенью он собирается в тур по 
городам и весям с массовыми сеансами, как 
в былые времена.

 суд да дело
Без вины виноватые
орджоНИКИдзеВсКИй районный суд маг-
нитогорска решил взыскать с оао «ржд» в 
пользу зульфии а. сумму утраченного за-
работка – 362 тысячи 600 рублей (с августа 
2007 по август 2010 года), компенсацию мо-
рального вреда – 15 тысяч рублей, судебные 
расходы и госпошлину.

Истица указала, что 3 августа 2007 года садилась 
на станции Можга со своей дочерью на пассажирский 
поезд. В билете было указано время отправления 
– 6 часов 19 минут, однако состав двинулся раньше. 
Истица села в вагон, принимала вещи от дочери, 
которая не успела в него зайти. Оставлять дочь она 
не хотела, поэтому выбросила вещи из тамбура и 
выпрыгнула из вагона во время движения поезда, 
в результате сломала две ноги, несколько ребер и 
повредила легкое. Проводники подали машинисту 
сигнал красным флажком, поезд остановился.

Согласно Правилам нахождения граждан и раз-
мещения объектов в зонах повышенной опасности, 
выполнения в этих зонах работ, проезда или перехода 
через железнодорожные пути, утвержденным при-
казом Минтранса России от 8 февраля 2007 года 
№ 18, посадка и высадка граждан во время движения 
поезда запрещены. Суд счел, что истица получила 
травмы вследствие своей грубой неосторожности. Но 
в соответствии с положениями Гражданского кодекса 
РФ вред, причиненный источником повышенной 
опасности, взыскивается и при отсутствии вины при-
чинителя вреда, сообщает пресс-служба областного 
суда и управления судебного департамента.

Важность ставок в большой  
«электоральной игре-2011–2012» очень высока

Главные интриги лета

И отНыНе ПИВо – не что иное как 
алкогольная продукция с содержа-
нием этилового спирта, образовав-
шегося в процессе брожения пив-
ного сусла. Именно такое определе-
ние дает закон, опубликованный 
22 июля в «российской газете».

Вокруг проекта бушевали нешуточные 
страсти. На последнем этапе запани-
ковали даже производители кваса 

и кефира, поскольку, как известно, и в 
этих продуктах содержится толика спирта. 
Но законодатели успокоили: эти напитки 
вполне невинные, и они не попадут под 
госрегулирование, предусмотренное для 
алкоголя.

Их производству не грозит специальное 

лицензирование, а продаже и потре-
блению – ограничения. К июлю 2012 
года правительство должно подготовить 
перечень пищевых продуктов, которые 
содержат полпроцента 
алкоголя, но алкоголь-
ной продукцией не яв-
ляются.

Пивовары пытались 
убедить правительство 
и законодателей, что 
пиво – особый продукт, спирт в нем 
образуется путем естественного броже-
ния, поэтому его производство и оборот 
должны регламентироваться иначе, не-
жели обычной алкогольной продукции. 
Контраргумент законодателей: главное, 
что спирт там есть, а как он туда попал, 

неважно. Употребление пива приводит к 
алкогольному опьянению – это медицин-
ский факт.

Затем пивовары пытались доказать, что 
введение лицензиро-
вания пивоваренных 
производств не даст 
ничего, кроме усиле-
ния коррупции.

Последняя попытка 
заблокировать закон 

была сделана несколько дней назад, 
когда документ уже находился на столе 
у президента. «Не подписывайте!» – 
отчаянно призывали пивовары главу 
государства. Но было бы, мягко говоря, 
весьма странно, если бы президент, 
инициировавший широкомасштабную 

борьбу с алкоголизацией населения, 
вдруг дал бы обратный ход.

Впрочем, законодатели, понимая, 
сколь серьезно предстоит пивоварам 
перестроить свою работу, сделали для них 
определенные временные послабления. 
В частности, новым законом предусмо-
трена норма, запрещающая производ-
ство алкогольной продукции без ее учета 
автоматическими средствами измерения 
и учета объема готовой продукции, а 
также без технических средств фикса-
ции и передачи информации об объеме 
производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции в единую государственную 
автоматизированную информационную 
систему. Пивоварам в данном случае 
дается отсрочка до 1 января 2013 года. 
Такая же отсрочка предоставляется по 
сертификатам соответствия.

С точки зрения продажи для пива тоже 
сделаны некоторые послабления. Напри-
мер, розничной продажей алкогольной 
продукции позволено заниматься только 
организациям, исключение – пиво, ко-
торое могут продавать и организации, и 
индивидуальные предприниматели.

Что закон категорически запрещает? 
Розничную продажу алкогольной про-
дукции в детских, образовательных, 
медицинских организациях, на объектах 
спорта, на прилегающих к ним терри-
ториях. Также запрещено продавать 
алкоголь на всех видах общественного 
транспорта (транспорта общего пользо-
вания) городского и пригородного со-
общения, на остановках общественного 
транспорта (в том числе на станциях ме-
трополитена), на автозаправочных стан-
циях, а также на оптовых и розничных 
рынках, на вокзалах, в аэропортах, в 
других местах массового скопления лю-
дей и местах, где находятся источники 
повышенной опасности (их определяют 
органы власти субъектов). Ограничения 
также действуют на объектах военного 
назначения и на прилегающих к ним 
территориях.

Особо подчеркивается в законе запрет 
на продажу алкоголя несовершеннолет-
ним. Если у продавца возникают сомне-
ния в совершеннолетии покупателя, он 
должен потребовать у этого покупателя 
документ, удостоверяющий личность и 
позволяющий установить возраст 

С пива сдули пену
Дмитрий Медведев подписал закон  
о госрегулировании алкогольной продукции

Вокруг проекта  
бушевали  
нешуточные страсти

 точка зрения
В ИсторИЮ БорьБы с «зеленым змием» крепко 
попал «минеральный секретарь» михаил Гор-
бачев. результатом этой борьбы стала полная 
победа «зеленого змия» над его поклонниками.

Президент РФ Дмитрий Медведев подписал закон, 
который дает новое определение алкогольной продук-
ции (не то, что горит, а то, что превышает 1,5 градуса) 
и ограничивает места употребления алкоголе- (в таком 
понимании) содержащих напитков. Под алкогольную 
продуцию не подпадают лишь молоко, кефир, квас, если 
не переквашенный.

Никто не возражает, что спиртное не должно прода-
ваться несовершеннолетним (особенно малолетним) и 
не должно распиваться в общественных местах – парках, 
скверах, на детских площадках и т. д. А то питье, что 
определяет сознание, зашло так далеко, что легко увидеть 
бабушку, которая сосет из бутылочки пиво «Клинское», 
отсутствовавшее в ее далекой молодости.

Известно, что в России суровость законов смягчается 
необязательностью их исполнения. Перед правопримени-

телями – полицией, судьями – встает проблема, какими 
сетями, крупными или мелкими, ловить правонарушите-
лей. При крупных сетях (например, рейдах) будет уходить 
мелкая рыбешка, а при мелком лове не хватит мест для 
посадки мелочи пузатой.

Но главное препятствие – не в этом. Пивной и алко-
гольный бизнес, находящийся давно в частных руках, 
приносит многомиллиардные прибыли. Замахнуться 
на эти прибыли, превратив их в убытки, не по силам 
данному государству, самому погрязшему в коррупции. 
Борьба против алкоголизма способна реально подстегнуть 
очередной виток коррупции, когда за право торговать 
спиртным в неположенных местах придется кому-то 
больше отстегивать.

Можно понять Дмитрия Медведева, желающего пока-
зать кулак всякой пьяни, компрометирующей государство. 
Тут же встает вопрос: почему не было такого пьянства 
при Сталине? Кто-то скажет: боялись! Никогда «пивцы» 
никого не боялись. Просто те люди старались своим 
трудом изменить жизнь к лучшему, а это делается только 
на трезвую голову.

Алкоголизация российского общества превратилась 
в один из приемов, наряду с наркоманией, сокращения 

населения. Это сильно волнует жен, где спиваются 
мужья, и матерей, где детки вкушают «Клинское», 
запивая его русской водкой. Наркологи считают, что 
алкоголизм начинается с «моря пива», а завершается 
белой горячкою.

Какой выход? Его предложил царь Алексей Михайло-
вич, установив государственную монополию на питье и 
питейные заведения. Во-первых, за качество спиртного 
отвечает государство, а во-вторых, количество спиртного 
наполняет казну доходами, которые можно пустить на 
благие цели. Конечно, царь не был благотворителем, но 
точно был русским и мыслил правильно.

Очередной антиалкогольный закон вызывает двоякое 
к нему отношение. С одной стороны, одобрение – не-
обходимо что-то делать. С другой – сомнение в том, что 
эта «очередная бумага» не окажется туалетной. Большой 
категории людей нужна государственная помощь в лече-
нии и профилактике.

Опять необходимы лечебно-трудовые профилактории. 
Ведь пьяница – не тот, кто пьет, а тот, кто остановиться 
не может.

вяЧеслАв Гутников,  
юрист

Минеральная традиция


